

Ultima Hora



PALMA DE MALLORCA, MIÉRCOLES, 24 DE NOVIEMBRE 1993
Precio: 100 Ptas. Año C. Número 30.964 D.L.P.M. 4-1958



Vicente del Valle Sancho, rodeado de su archivo cinematográfico.

Historia del cine a través de 10.000 programas de mano

Rodolfo Valentino, Marilyn Monroe, Gary Cooper, Cantinflas, Ferrando Fernán Gómez, Stan Laurel y Oliver Hardy, Fernando Rey y otros setecientos cincuenta nombres e historias de directores, actores y actrices de cine se hallan entre los más de diez mil programas de mano que desde hace unos 15 años colecciona un paciente palmesano llamado Vicente del Valle Sancho.

■ — (Págs. centrales)

El encuentro al más alto nivel de los presidentes de los gobiernos español y portugués tendrá lugar los días 17 y 18 de diciembre

González se reunirá en Palma con Soares en la cumbre luso-española

(Pág. 16)

La Unesco propone en Palma que se eduque a los niños en el rechazo a la xenofobia

El seminario internacional sobre Educación sin Fronteras, que se celebra desde ayer en Palma, cuenta con la presencia del director de la Oficina Internacional de Educación de la Unesco, Juan Carlos Tedesco, quien señaló la necesidad de educar a los niños en la tolerancia para erradicar la xenofobia.

■ — (Pág. 21)



Juan Carlos Tedesco, junto al consejero de Cultura, Bartomeu Rotger, en el acto de inauguración de este seminario internacional sobre Educación sin Fronteras.

REPORTAJES



Ha sido creado en las bodegas de Jaime Mesquida.

El primer vino espumoso elaborado en Mallorca ya tiene carta de naturaleza

■ — (Pág. 31)

NACIONAL

Antonio Asunción puede ser designado hoy nuevo ministro del Interior

■ — (Págs. 3, 4 y 5)

PART FORANA

American Eagle invertirá 2.500 millones de pesetas en una fábrica en sa Pobla

■ — (Pág. 25)

SUCESOS

El clan desarticulado en la Soledat vendía droga en cinco casas de la barriada

■ — (Pág. 13)

El detenido por el doble crimen de Ciutadella dice que no fue él quien disparó

■ — (Pág. 12)

HOY



¡Hola!
somos tus
nuevos amigos

muy pronto
tendrás noticias
nuestras

El director de la Oficina Internacional de Educación de la Unesco, Juan Carlos Tedesco, abrió el turno de ponencias en el Seminario sobre Educación sin Fronteras, inaugurado ayer en Palma por el conseller de Cultura, Educació i Esports, Bartomeu Rotger. Juan Carlos Tedesco habló de la experiencia de la Unesco en el campo educativo para el entendimiento entre los pueblos e hizo un llamamiento a los docentes para que impartan una educación en tolerancia.

El director de la Oficina Internacional de Educación de la Unesco participa en Palma en un seminario internacional

Tedesco: «Educar en tolerancia es el gran desafío de los docentes»

LEONOR HERNÁNDEZ
FOTO: JAUME ROSELLÓ

«Llegar a la tolerancia a través de la educación debe ser el reto de los educadores», dijo el director de la Oficina Internacional de Educación de la Unesco, Juan Carlos Tedesco, en su intervención en el Seminario de Educación sin Fronteras.

Tedesco hizo hincapié en la necesidad de que las naciones dirijan los esfuerzos, antes destinados a la guerra fría, a la educación. «Porque —señaló— la exclusión por razones étnicas, ideológicas o económicas no debe ser nunca patrimonio de la entidad cultural de los países».

El representante de la Unesco afirmó que los países deben tender a fortalecer su identidad cultural al tiempo que favorecen la apertura hacia fundamentos más am-



El Seminario de Educación sin Fronteras, inaugurado por el conseller Rotger y Juan Carlos Tedesco.

plios. Para Tedesco, la historia de la cultura nos muestra que la intolerancia no forma parte de la identidad cultural de nadie, como la democracia no está inscrita en el

código genético de nadie. Tras detenerse en la brecha, abierta en la sociedad actual, entre la difusión universal de expectativas de consumo y la incapacidad material

para satisfacerlas y la frustración que produce, insistió en la urgencia de recuperar el papel socializador de la escuela. «La cultura escolar está profundamente disociada de

■ «La exclusión por razones étnicas o ideológicas no debe ser nunca patrimonio de la entidad cultural de los países»

■ «Hay que recuperar el papel socializador de la escuela»

■ «Se impone una redefinición de las acciones educativas»

la cultura de la sociedad, ya que los agentes socializadores pasan más por los medios de comunicación que por la escuela», apuntó Tedesco.

Declaró que se impo-

nen cambios, una redefinición de las acciones educativas y una enseñanza de valores. En este sentido, Tedesco relacionó la violencia y el lenguaje e incidió en la necesidad del manejo de las lenguas y de la palabra como método para huir de la violencia. Animó a los docentes a formar valores en los jóvenes como parte de la configuración de la personalidad, siempre en permanente colaboración con la familia.

CARRERA DOCENTE

Por último, Juan Carlos Tedesco puso el acento en la frustración, inseguridad y bajo compromiso profesional de los jóvenes que hoy están decidiendo ingresar en la carrera docente y en la repercusión que puede tener este problema en la educación del futuro. Para combatirlo, expuso tres métodos: la creación de redes de escuelas transnacionales; la movilidad e intercambio de docentes y estudiantes, ya no sólo entre los países del norte, sino entre países del norte y del sur, y la ejecución de proyectos educativos de carácter transnacional.

El STEI exige una normativa que obligue a los colegios a impartir una serie de áreas en catalán

MARÍA LUZ GARCÍA

El Sindicat de Treballadors de l'Ensenyament de les Illes Balears (STEI) denunció ayer el escaso avance que ha tenido la enseñanza en catalán en los centros escolares, en la mayoría de los cuales, después de diez años de entrada en vigor del Estatut d'Autonomia y ocho de la Llei de Normalització Lingüística, sigue primando el castellano.

La implantación del catalán, sin embargo, no ha seguido las mismas pautas en los centros públicos que en los privados concertados, ya que mientras en los primeros el porcentaje de alumnado que recibe enseñanza, de forma total y parcial, en lengua catalana es del 37%, en los segundos es del 10,9%, lo que ca-

lifican de «insuficientes».

En este sentido, el secretario general del sindicato, Pere Polo, ha mantenido una entrevista con el conseller de Cultura i Educació, Bartomeu Rotger, al que ha entregado una serie de propuestas, en las que, entre otras, se contempla la publicación de una normativa en la que se ordene la obligatoriedad de impartir unas áreas mínimas en catalán en todos los niveles educativos; creación de un servicio de soporte a la enseñanza en catalán para la programación y asesoramiento de los programas en esta lengua; catalogación oficial de plazas en catalán en Enseñanzas Medias, y requisito de conocimiento de la lengua, cultura y realidad socioeconómica de Baleares para acceder a la función pública.

Fue inaugurada ayer en la Fundació La Caixa

Exposición sobre accesibilidad al medio físico

AMALIA ESTABEN
FOTOS: JAUME MOREY

La exposición de accesibilidad al medio físico fue inaugurada ayer en la Fundació La Caixa de Palma, a la que asistió el presidente del Consell Insular, Joan Verger; la consellera d'Acció Social, Joana Vidal; el concejal d'Acció Social del Ajuntament de Palma, Bartomeu Oliver; la vicepresidenta de la Federación de Mayores, María Teresa Rattier; el director de la Fundació La Caixa, Jaume Martorell; el jefe provincial de Tráfico, Javier Coromina, y el coordinador de personas mayores de La Caixa, José María Fuster.

La exposición consta de gran variedad de ayudas técnicas y paneles para personas con problemas de visión.



Las ayudas técnicas fueron mostradas a las autoridades locales.